

In unserem Wirken lassen wir uns von den folgenden Schwerpunkten leiten:

**Wer wir sind:**

Wir sind eine sozialtherapeutische Wohngemeinschaft mit integrierter Beschäftigung.

**Auftrag und Ziel:**

Die Arche Burgdorf bietet Menschen in Lebenskrisen und psychischen Erkrankungen ein ressourcenorientiertes Hilfsangebot. Dazu stellt sie geeignete Wohn – und Arbeitsmöglichkeiten zur Verfügung. Das Ziel für die TeilnehmerInnen ist eine ihnen entsprechende externe, berufliche und soziale Integration in die Gesellschaft zu erreichen, sowie die Förderung von Lebensqualität und Selbstständigkeit. Dies geschieht durch das Trainieren von Sozial -, Fach - und Lebenskompetenz.

**Angebote und Leistungen:**

Wir bieten Sozial – und Arbeitstherapie an sowie individuelle Unterstützung und Begleitung in der Alltagsbewältigung. Dies beinhaltet auch Beratungsgespräche, Seelsorge und ein vielseitiges Freizeitangebot. In der Arbeitstherapie werden Fähigkeiten für die berufliche Integration erworben. Zur Erfüllung dieser Aufgaben steht ein entsprechend qualifiziertes Team zur Verfügung.

**Werte I:**

Wir orientieren uns an einer christlichen Ethik. Wir verstehen den Menschen als individuelles Geschöpf, das Verantwortung für sein Leben übernimmt. Wir leben in Respekt gegenüber den Mitmenschen und Gott.

**Werte II:**

Wir vertreten einen methodisch integrativen Ansatz und verbinden biblische Grundlagen zur Lebensbewältigung mit den Erkenntnissen der Human- und Sozialwissenschaften.

**Werte III:**

Unsere Begegnungen sind von gegenseitigem Respekt, Wertschätzung und Anerkennung geprägt. Mit unseren Stärken und Schwächen leisten wir einen positiven Beitrag zur Gemeinschaft.

**Werte IV:**

Konstruktive Beziehungen sind geprägt von Selbstannahme, Vergebungsbereitschaft und Nächstenliebe. Wir fördern eine gute Kommunikation, die sich in Zuhören, Feedback geben und Konfliktfähigkeit ausdrückt.

**Werte V:**

Arbeit und ein gutes Beziehungsumfeld sind Grundbedürfnisse des Menschen.

**Externe Zusammenarbeit:**

Um oben genannte Ziele zu erreichen, ist die Zusammenarbeit mit Fachstellen, Sozialämtern, IV-Stellen, Ärzten und Kliniken ein wichtiger Bestandteil unserer Arbeit. Familienangehörige werden nach Möglichkeit in das Therapieschehen einbezogen. Mit unserer Hilfe bauen die Teilnehmer ein tragfähiges Beziehungsnetz in der Gesellschaft auf.